



Papeete, le lundi 28 janvier 2013

## Moruroa : toujours l'atoll du grand secret

**Que se passe-t-il à Moruroa ? Diverses informations indiquent que d'importants travaux sont en cours dont un bâtiment que certains qualifient de blockhaus. Retour à l'époque de l'atoll du grand secret ? En tout cas, un nouvel empiètement colonial sur un bien qui devrait être revenu au pays.**

Selon des informations confirmées de sources différentes, d'importants travaux sont en cours sur l'atoll de Moruroa depuis plusieurs semaines. Suffisamment importants pour que certains qualifient l'ouvrage de blockhaus. La nature de ce nouveau chantier ne concerne donc pas le suivi des conséquences des essais nucléaires. On pense bien sûr aux fonds marins et aux terres rares qui selon certaines expéditions scientifiques, seraient présentes dans la zone des 200 milles.

Les cachoteries ne dureront guère, des rotations maritimes ou aériennes devraient suivre la fin des travaux. Mais cette maladie du secret entretenue par le locataire vis à vis du propriétaire, la Polynésie toujours française, ne peut qu'exacerber des relations pas toujours faciles. Cette manière de procéder donne raison à la démarche du président du pays devant le groupe des pays non alignés à l'ONU. La Polynésie française est exaspérée de cette maladie française et cette attitude toujours coloniale. Ce n'est pas correct et c'est stupide de croire qu'il peut y avoir des secrets dans notre pays.

Rappelons que le document de cession des atolls de Moruroa et Fangataufa signé par la commission permanente en février 1964 prévoit le retour de ces biens au pays dès la fin des essais nucléaires. Depuis, des informations indiqueraient que les atolls auraient été requalifiés en tant que propriété de la Défense ! Quel serait le rapport avec les travaux en cours ? Quelle est la valeur du document de la commission permanente ?

Sachant ce que représente Moruroa dans le vécu et la conscience des Polynésiens, l'Etat, son représentant, seraient bienvenus de donner des éclaircissements. Car Moruroa, à 20 000 km de la France n'est pas la France, Moruroa est en Polynésie et les Polynésien doivent connaître la nature et la destination des travaux en cours.

*Car : 2165*

“ E fenua tō'u, e nūna'a tō'u, e reo tō'u „